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“迟日江山丽，春风花草香。”
“看，春风又绿咱郑州了。”河南省郑州

市退休工人于国安与朋友在家附近游玩，
惊喜地发现路边标牌上有句最爱的唐
诗。走在林荫道上，闻着扑面而来的花草
香，走进雕塑公园，几名老人吟诗漫步，开
心不已。

2012年 2月，为发挥中原经济区建设
的龙头、重心和示范带动作用，郑州市按照
“组团发展、廊道相连、生态隔离、宜居田
园”布局，在城区及周围规划城市公园、游
园及绿色廊道，逐渐形成“两带、三圈、四
心、九水、千园、三十一廊”网络化生态空间
格局。如今，城区景观环境明显提升，一座
“新绿城”如画卷般展开。

扮绿城市，说来容易，却是一场攻坚
战。不同于一般的绿化提升，生态廊道建
设是城市交通、道路、生态绿化的一次综合
建设。拆迁，是攻坚战的序曲。

“当时我是村党支部书记，也想不
通。”74岁的中原区常庄村村民李发强打
开话匣，“俺们村挨着中原西路，属于城乡
接合部，家家户户有生意，开小饭店、杂货
铺。拆了做生意的房子，光种草种树，俺
们吃啥？”

“只要做得对，群众就支持。”中原区绿
化所所长任秋爱介绍，作为第一条标准化

道路廊道工程，通过积极开展群众工作，仅
一个月，中原西路沿线就完成拆迁任务。
如今，中原西路一般绿线控制宽度为 50
米，绿线内，结合道路交通组织功能，明确
设计出绿化隔离带、漫步道、自行车道、公
交港湾、背景林带等，实现了“公交进港湾、
行走在中间、辅道在两边，休闲在林间”。

从2012年起，随着生态廊道建设不断
推进，原规划“两环十七放射”，逐渐增至
“两环三十一放射”。“两环”即郑州市区的
三环路、四环路（含四港联动大道），“三十
一放射”即三环、四环之间的三十一条放射
道路。

放射还有对接。与城区连接的中牟新

区、新密新区、中原新区等“六城十组团”主
要道路、水系和重要节点，郑州市继续实施
生态廊道建设，并对快速通道、环路两侧、
出入市口等重点区域实施拆迁、绿化。

另外，郑州市还在南水北调生态文化
公园、七里河等滨河两岸绿地建设绿道
83.39公里，7条铁路沿线绿化面积3636万
平方米，贾鲁河、魏河、潮河等 148公里绿
道也在建设中。

“开车上班的少了，走路、骑自行车的
多了。”西流湖办事处工作人员李丽娟说。

扮绿廊道，更要绿出新意。“生态廊道
建设，不仅要改善郑州城市环境，还要促进
城市生态可持续发展，提高居民生活品

质。”河南省风景园林学会理事长、高级工
程师李欣介绍，郑州城区建设的生态廊道，
包含乔、灌、草等多种类、多层次植被结构，
不仅净化空气、改善环境，更带动了周边土
地价值增值，促进城市可持续发展。

通过生态廊道建设，拆迁的土地转换
为农业用地，缓解了建设用地紧张的局面，
解决了非法生产、非法经营、非法建设问
题。此外，生态廊道内配建的公厕、小卖
部、自行车驿站、休闲小广场、加油站综合
体等设施，让群众在休闲的同时享受便捷
生活。

生态宜居的绿城郑州，又回来了。截
至 2018年底，郑州市区 146个公园、27个
绿化广场、598个游园、19495公顷绿地，都
成功与绿色廊道相连。建成区绿地率、绿
化覆盖率、人均公园绿地面积分别达到
35.84%、40.83%和13平方米。

《人民日报》要闻版点赞生态宜居的“醉美”郑州

漫步林荫道 扑面花草香
□人民日报记者 龚金星

生态宜居的绿城郑州，又回来了。
昨日，《人民日报》要闻版以《郑州着力推进生态廊道建设——漫步林荫道 扑面花草香》为题，报道

了郑州按照“组团发展、廊道相连、生态隔离、宜居田园”布局，在城区及周围规划城市公园、游园及绿色
廊道，逐渐形成“两带、三圈、四心、九水、千园、三十一廊”网络化生态空间格局。如今，城区景观环境明
显提升，一座“新绿城”如画卷般展开。

截至2018年底，郑州市区146个公园、27个绿化广场、598个游园、19495公顷绿地，都成功与绿色廊道相连。
建成区绿地率、绿化覆盖率、人均公园绿地面积分别达到35.84%、40.83%和13平方米。本报今日予以转载。
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本报讯（记者 李爱琴）昨日，市政协
召开政协郑州市第十四届委员会常务委
员会第五次会议。市政协主席黄保卫，副
主席李新有、吴晓君、薛景霞、岳希荣、
王万鹏、王东亮、刘睿出席会议。

会议审议通过市政协十四届五次常
委会议议程，传达习近平总书记参加河
南代表团审议时的重要讲话精神，传达
全国两会精神，传达省政协主席刘伟在
省政协十二届八次常委会议上的讲话

精神。
就如何贯彻落实讲话精神，黄保卫要

求，要认真领会最新成果，在维护核心上
更加坚决，做到在思想上高度认同、政治
上坚决维护、组织上自觉服从、行动上紧
紧跟随；要时刻牢记殷殷嘱托，打牢调查
研究基本功，用好话语权，精准定位、精
准发声，切中要害，做到言之有物、言之
有据、言之有理，多献务实之策、多尽推
进之力，努力使专委会工作“专”出特色、

“专”出质量、“专”出水平，在服务大局上
更加有为；要严格对标新的要求，抓实政
协党建、召集人制度、拜祖大典、评选活
动、常委培训、机关保障、配合联动，在狠
抓落实上更加有力。深入学习贯彻全
国、省市两会精神，在市委的坚强领导
下，不忘初心、牢记使命，继续奋斗，不断
开创我市政协工作新局面，为奋力谱写国
家中心城市高质量建设新篇章做出新的
更大的贡献。

市政协十四届五次常委会召开

我省部署清明节
安全祭扫工作

本报讯（记者 董艳竹 通讯员 黄
培灵） 3月 29日，我省召开省、市、县
三级视频会议，安排部署 2019年清明
节安全祭扫工作，确保清明节期间安
全文明、绿色低碳、和谐有序。

会议明确，要严守安全底线。各
地要全面开展殡仪馆、公墓、骨灰堂等
殡葬服务机构安全隐患排查整治，发
现问题隐患及时整改。重点做好祭扫
高峰期应对工作，通过人员车辆承载
力评估及管理、完善疏散路线和引导
标识、安排接驳车辆等方式，加强人员
车辆疏导和火源管控，严防拥堵踩
踏、火灾等安全事故发生，确保清明
节文明祭扫、平安有序。要倡导文明
新风。开展推进移风易俗、树立文明
殡葬新风尚宣传月活动，大力推广敬
献鲜花、绿化植树、踏青遥祭、网络祭
奠、集体公祭等祭祀方式，以更加环
保、健康、安全、文明的方式对逝者寄
托哀思。

民政部门及殡葬服务单位要严格
执行安全值班和领导带班制度，关键
岗位 24小时值班值守，发现问题及时
报告。继续执行全省清明节祭扫观测
点制度，我省有6个单位被确定为全国
清明节观测点，清明节期间各观测点
要按规定时限向省民政厅值班室报送
有关情况。

郑东新区龙子湖水域美景 记者 王秀清 图

本报讯（记者 李娜）昨日，市委副书
记、组织部长焦豫汝带领市林业局、交通
局、城管局、发改委、园林局等部门负责
人，到新郑市和新密市调研督导国土绿化
提速工作。

焦豫汝一行先后来到新郑市的机场
高速互通立交、商登高速新区站绿化节点
和新密市的平陌镇虎岭社区绿化、岳村镇
竹杆园村庭院花园化建设现场，认真听取
两市国土绿化情况汇报，实地查看苗木树

种、工期安排和栽植管护工作等情况。
焦豫汝对两地工作及取得成效给予

充分肯定。她表示，春季是植树造林的黄
金时节，也是完成全年绿化任务的关键时
期，要深入学习贯彻习近平生态文明思
想，进一步提高认识，增强责任感、紧迫
感，抢抓有利时机，加快工作进度，确保取
得扎实成效。

焦豫汝要求，要紧紧围绕“六化”目标，
提升规划水平，科学组织施工，高标准、高

质量、高品质推进绿化工作，培育生态亮
点，营造生态景观。要严把选苗、挖坑、栽
植、管护四道关，强化技术指导，落实管护
责任，做好后续管理，确保种一棵活一棵、
栽一片绿一片。要注重统筹推进，把开展
国土绿化提速行动与推进脱贫攻坚、乡村
振兴、大气污染防治、农村人居环境整治等
工作有机结合起来，加强城乡绿化、美化建
设，打造生态宜居美丽乡村，不断满足人民
群众对优美生态环境的需要。

市领导调研国土绿化提速工作

紧紧围绕“六化”目标
加强城乡绿化美化建设


